
川崎市
か わ さ き し

外国人市民代表者会議
が い こ く じ ん し み ん だ い ひ ょ う し ゃ か い ぎ
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２日
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議事録
ぎ じ ろ く

 

 

１  日時
に ち じ

 ２０１６ (平成
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９月
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１１日
にち

(日
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ご ご

２時
じ

～５時
じ

 

 

２  場所
ば し ょ

 川崎市
か わ さ き し

国際
こくさい

交流
こうりゅう

センター
せ ん た ー

 

 

３  出席者
しゅっせきしゃ

 

（１）代表者
だいひょうしゃ

 １９人
にん

 

チ
ち

ャ
ゃ

ク
く

ラ
ら

ヴ
う゛

ァ
ぁ

ル
る

テ
て

ィ
ぃ

ー
ー

 アルナンシュ
あ る な ん し ゅ

、金
きむ

 ス
す

ン
ん

オ
お

グ
ぐ

、タカハシ
た か は し

 ライゼール
ら い ぜ ー る

 

ラモス
ら も す

、レ
れ

 ベト
べ と

 ギア
ぎ あ

 カン
か ん

、幕内
まくうち

 嘉雯
か ぶ ん

、河本
かわもと

 ファビオ
ふ ぁ び お

 良則
よしのり

、スタント
す た ん と

 

イルワン
い る わ ん

、 ピーターソン
ぴ ー た ー そ ん

 ケリー
け り ー

、 河
は

 相宇
さ ん う

、 バルトコバ
ば る と こ ば

 オクサナ
お く さ な

、 ホサニ
ほ さ に

 

アハマド
あ は ま ど

 ユースフ
ゆ ー す ふ

、 牟
む

 鳳
ふぉん

菊
ち

、 ディットマー
で ぃ っ と ま ー

 ダニエラ
だ に え ら

、 韓
かん

 簫
しょう

、

ケゼングア
け ぜ ん ぐ あ

 エドワード
え ど わ ー ど

 ムウィンビ
む う ぃ ん び

、キースタ
き ー す た

 ケーシー
け ー し ー

 ジェイ
じ ぇ い

、 蒋
しょう

 香
こう

梅
めい

、ヴ
う゛

ィ
ぃ

ラ
ら

マ
ま

ー
ー

 ジ
じ

ェ
ぇ

リ
り

ー
ー

、サリ
さ り

 アビシェク
あ び し ぇ く

 

（２）事務局
じ む き ょ く

 

鈴木
す ず き

 室長
しつちょう

､小川
お が わ

 担当
たんとう

課長
かちょう

、須藤
す ど う

 課長
かちょう

補佐
ほ さ

、笛木
ふ え き

 課長
かちょう

補佐
ほ さ

、鈴木
す ず き

 職員
しょくいん

、

西村
にしむら

 職員
しょくいん

、髙
たか

橋
はし

 専門
せんもん

調査員
ちょうさいん

 

 

４  傍聴
ぼうちょう

者
しゃ

 ７人  

 

５  会議
か い ぎ

次第
し だ い

(公開
こうかい

) 

（１）開会
かいかい

のあいさつ  

（２）事務局
じ む き ょ く

説明
せつめい

 

（３）議事
ぎ じ

 

（４）事務
じ む

連絡
れんらく

 

（５）閉会
へいかい

        

 

【全体会
ぜんたいかい

】  

ケゼングア
け ぜ ん ぐ あ

副委員長
ふくいいんちょう

「それでは、これから川崎市
か わ さ き し

外国人
がいこくじん

市民
し み ん

代表者
だいひょうしゃ

会議
か い ぎ

２０１６年度
ね ん ど

、

第
だい

２回
かい

第
だい

２日
にち

を開催
かいさい

する。本日
ほんじつ

は委員長
いいんちょう

のヘイ
へ い

・ジャフィ
じ ゃ ふ ぃ

さんが欠席
けっせき

なので、
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私
わたし

が代理
だ い り

する。今日
き ょ う

はヘイ
へ い

さんのほかに葉
よう

さん、ザスカ
ざ す か

さん、徐
そ

さん、鈴木
す ず き

さん、ジェリー
じ ぇ り ー

さんと鎌田
か ま た

さんから欠席
けっせき

の連絡
れんらく

があった。議事
ぎ じ

に入
はい

る前
まえ

に、

前回
ぜんかい

の会議
か い ぎ

では補充
ほじゅう

を決定
けってい

した代表者
だいひょうしゃ

の委嘱
いしょく

がある。事務局
じ む き ょ く

、お願
ねが

いする。」  

（委嘱状
いしょくじょう

交付
こ う ふ

）  

サリ
さ り

委員
い い ん

「日本
に ほ ん

に来
き

て１５、６年
ねん

ほどで、川崎市
か わ さ き し

民
みん

としては８年
ねん

くらいだ。みなさん

と い ろ い ろ 話
はなし

を し て い き た い が 、 そ の 中
なか

で も 防災
ぼうさい

や 外国人
がいこくじん

の 日本語
に ほ ん ご

教育
きょういく

、

医療
いりょう

について審議
し ん ぎ

していけたらと思
おも

っている。よろしくお願
ねが

いします。」  

ケゼングア
け ぜ ん ぐ あ

副委員長
ふくいいんちょう

「次
つぎ

に、今日
き ょ う

の日程
にってい

と配付
は い ふ

資料
しりょう

の確認
かくにん

について事務局
じ む き ょ く

から説明
せつめい

を

お願
ねが

いする。」  

（事務局
じ む き ょ く

須藤
す ど う

課長
かちょう

補佐
ほ さ

が説明
せつめい

。）  

ケゼングア
け ぜ ん ぐ あ

副委員長
ふくいいんちょう

「続
つづ

いて、前回
ぜんかい

会議
か い ぎ

のまとめについて事務局
じ む き ょ く

から説明
せつめい

をお願
ねが

いす

る。」  

（事務局
じ む き ょ く

髙橋
たかはし

専門
せんもん

調査員
ちょうさいん

が資料
しりょう

１に基
もと

づき説明
せつめい

。）  

ケゼングア
け ぜ ん ぐ あ

副委員長
ふくいいんちょう

「それでは、議事
ぎ じ

に入
はい

る。まずは臨時会
り ん じ か い

についてだ。事務局
じ む き ょ く

から

説明
せつめい

をお願
ねが

いする。」  

（事務局
じ む き ょ く

髙橋
たかはし

専門
せんもん

調査員
ちょうさいん

が資料
しりょう

２に基
もと

づき説明
せつめい

。）  

ケゼングア
け ぜ ん ぐ あ

副委員長
ふくいいんちょう

「何
なに

か質問
しつもん

はあるか。」  

ホサニ
ほ さ に

委員
い い ん

「２ページ
ぺ ー じ

目
め

の案
あん

の２についてだが、以前
い ぜ ん

に大学
だいがく

の先生
せんせい

などを呼
よ

んで講演
こうえん

などをしてもらったことがあるのか。」  

ケゼングア
け ぜ ん ぐ あ

副委員長
ふくいいんちょう

「過去
か こ

に大学
だいがく

の先生
せんせい

に来
き

てもらったことがある。事務局
じ む き ょ く

から補足
ほ そ く

説明
せつめい

をお願
ねが

いする。」  

事務局
じ む き ょ く

髙橋
たかはし

専門
せんもん

調査員
ちょうさいん

「資料
しりょう

に載
の

せているが、過去
か こ

に何度
な ん ど

もある。たとえば、第
だい

８期
き

の２年目
ね ん め

は「川崎市
か わ さ き し

における国際化
こ く さ い か

」というテーマ
て ー ま

でゲスト
げ す と

を呼
よ

んでパネル
ぱ ね る

ディスカッション
で ぃ す か っ し ょ ん

をしている。第
だい

９期
き

の１年目
ね ん め

は「ぼうさい出前
で ま え

講座
こ う ざ

」を企画
き か く

し て 、 市
し

の 担当者
たんとうしゃ

に 来
き

て も ら い 話
はなし

を 聞
き

い た 。 第
だい

９ 期
き

の ２ 年目
ね ん め

に は 「 外国人
がいこくじん

コミュニティ
こ み ゅ に て ぃ

と社会
しゃかい

のつながり」というテーマ
て ー ま

で大学
だいがく

の先生
せんせい

に講演
こうえん

をしてもら

った。第
だい

１０期
き

の１年目
ね ん め

も「代表者
だいひょうしゃ

会議
か い ぎ

の成果
せ い か

と課題
か だ い

」というテーマ
て ー ま

で大学
だいがく

の

先生
せんせい

や過去
か こ

の代表者
だいひょうしゃ

などに来
き

てもらいパネル
ぱ ね る

ディスカッション
で ぃ す か っ し ょ ん

をやった。」  

ケゼングア
け ぜ ん ぐ あ

副委員長
ふくいいんちょう

「ほかに質問
しつもん

はあるか。（  なし  ）では、まずはスケジュール
す け じ ゅ ー る

についてだ。案
あん

では、これまでと同
おな

じで１２時
じ

に集合
しゅうごう

、１４時
じ

から開催
かいさい

、１７

時
じ

終 了
しゅうりょう

。そのあと交流会
こうりゅうかい

となっている。昨年
さくねん

の振
ふ

り返
かえ

りでも、ちょうどよか

ったという意見
い け ん

が多
おお

かったが何
なに

か意見
い け ん

や質問
しつもん

はあるか。（  なし  ）それでは、
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決
けつ

をとる。賛成
さんせい

の人
ひと

は手
て

を挙
あ

げてください。（  全員
ぜんいん

賛成
さんせい

 ）次
つぎ

に、メイン
め い ん

プログラム
ぷ ろ ぐ ら む

について審議
し ん ぎ

する。案
あん

では、大
おお

きく分
わ

けて①一般
いっぱん

の参加者
さ ん か し ゃ

からの

意見
い け ん

を聞
き

くことをメイン
め い ん

にするか、もしくは②学識
がくしき

経験者
けいけんしゃ

や地域
ち い き

で活動
かつどう

してい

る人
ひと

などから 話
はなし

を聞
き

くことをメイン
め い ん

にするか、とある。事前
じ ぜ ん

の打
う

ち合
あ

わせで

は、せっかくオープン
お ー ぷ ん

会議
か い ぎ

にしたのだから前半
ぜんはん

はグループ
ぐ る ー ぷ

ディスカッション
で ぃ す か っ し ょ ん

を

して、後半
こうはん

に全体
ぜんたい

で発表
はっぴょう

、共有
きょうゆう

というのがよいのではないか、ということを

委員長
いいんちょう

と 話
はなし

をした。みなさんの意見
い け ん

はどうか。」  

タカハシ
た か は し

委員
い い ん

「学識
がくしき

経験者
けいけんしゃ

などを呼
よ

んで講演
こうえん

やパネル
ぱ ね る

ディスカッション
で ぃ す か っ し ょ ん

をやると、

私
わたし

たち が 自由
じ ゆ う

に議論
ぎ ろ ん

した りす る 時間
じ か ん

は 減
へ

ってし まう 。 ３
みっ

つ目
め

の 案
あん

とし て 、

学識
がくしき

経験者
けいけんしゃ

などと一緒
いっしょ

にワークショップ
わ ー く し ょ っ ぷ

やグループ
ぐ る ー ぷ

ディスカッション
で ぃ す か っ し ょ ん

をすると

いうのはどうか。」  

ケゼングア
け ぜ ん ぐ あ

副委員長
ふくいいんちょう

「今
いま

のライゼール
ら い ぜ ー る

さんの意見
い け ん

に対
たい

して何
なに

かあるか。」  

ディットマー
で ぃ っ と ま ー

委員
い い ん

「基本的
き ほ ん て き

にすごくいいアイデア
あ い で あ

だと思
おも

う。ただ、その場合
ば あ い

に一般
いっぱん

の

参加者
さ ん か し ゃ

はどうすればよいのか。」  

河本
かわもと

委員
い い ん

「一般
いっぱん

市民
し み ん

の声
こえ

を聞
き

ける機会
き か い

はオープン
お ー ぷ ん

会議
か い ぎ

しかないので、そのことを優先
ゆうせん

させるのがよいと思
おも

う。学識
がくしき

経験者
けいけんしゃ

のような専門
せんもん

家
か

の意見
い け ん

も大事
だ い じ

だが、一般
いっぱん

市民
し み ん

の 意見
い け ん

も 同
おな

じ よ う に 大事
だ い じ

だ 。 前半
ぜんはん

は 一般
いっぱん

市民
し み ん

と の グループ
ぐ る ー ぷ

ディスカッション
で ぃ す か っ し ょ ん

にして、あとから大学
だいがく

の先生
せんせい

などにコメント
こ め ん と

をもらうのはど

うか。それと、大学
だいがく

の先生
せんせい

にはオープン
お ー ぷ ん

会議
か い ぎ

ではない時
とき

に、参考人
さんこうにん

として来
き

て

もらってもよいかもしれない。」  

ホサニ
ほ さ に

委員
い い ん

「オープン
お ー ぷ ん

会議
か い ぎ

にはどのような人
ひと

が、何人
なんにん

くらい来
く

るのか。」  

ケゼングア
け ぜ ん ぐ あ

副委員長
ふくいいんちょう

「事務局
じ む き ょ く

、説明
せつめい

をお願
ねが

いする。」  

事務局
じ む き ょ く

髙橋
たかはし

専門
せんもん

調査員
ちょうさいん

「年
とし

によって違
ちが

うが、おおよそ５０、６０人
にん

くらいは来
く

ると思
おも

ってもらえるとよい。代表者
だいひょうしゃ

と合
あ

せると１００人
にん

くらい。多
おお

ければ１００人
にん

を

超
こ

える年
とし

もある。参加者
さ ん か し ゃ

はもちろん外国人
がいこくじん

市民
し み ん

の方
かた

もいるが、基本的
き ほ ん て き

には日本
に ほ ん

人
じん

の方
ほう

が多
おお

い。みなさん、外国人
がいこくじん

市民
し み ん

の声
こえ

を聞
き

きたいと思
おも

っていると思
おも

うが、

日本
に ほ ん

人
じん

からの意見
い け ん

を聞
き

くことも重要
じゅうよう

だ。どういった人
ひと

が、どのくらい来
く

るかと

いうのは、みなさんの広報
こうほう

によるところもある。」  

ホサニ
ほ さ に

委員
い い ん

「思
おも

っていたよりも参加者
さ ん か し ゃ

が多
おお

いようなので、それならば一般
いっぱん

の参加者
さ ん か し ゃ

か

らの意見
い け ん

を聞
き

くことを優先
ゆうせん

した方
ほう

がよいと思
おも

う。」  

チャクラヴァルティー
ち ゃ く ら ヴ ぁ る て ぃ ー

委員
い い ん

「一般
いっぱん

の参加者
さ ん か し ゃ

の意見
い け ん

を聞
き

くことは大事
だ い じ

だと思
おも

う。その

場合
ば あ い

、あまり具体的
ぐ た い て き

なテーマ
て ー ま

に絞
しぼ

らないで、幅
はば

をもたせた方
ほう

がいいと思
おも

う。」  
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ディットマー
で ぃ っ と ま ー

委員
い い ん

「あまり具体的
ぐ た い て き

なテーマ
て ー ま

を設定
せってい

しない方
ほう

が自由
じ ゆ う

に議論
ぎ ろ ん

できると思
おも

う

が、一方
いっぽう

でまとめるのが大変
たいへん

になるかもしれない。ある程度
て い ど

はテーマ
て ー ま

を決
き

めた

方
ほう

がやりやすいと思
おも

う。それと、昨年
さくねん

はサポーター
さ ぽ ー た ー

がいてくれたが、今回
こんかい

もそ

ういった役割
やくわり

の人
ひと

がいてくれると助
たす

かる。」  

ケゼングア
け ぜ ん ぐ あ

副委員長
ふくいいんちょう

「それでは、そろそろ決
けつ

をとりたい。ここまでの議論
ぎ ろ ん

をまとめる

と 、や は り ２
ふた

つの 案
あん

の ど ち らか と い うこ と に な ると 思
おも

う 。 まず 、 ① 一般
いっぱん

の

参加者
さ ん か し ゃ

からの意見
い け ん

を聞
き

くことをメイン
め い ん

にする、に賛成
さんせい

の人
ひと

は手
て

を挙
あ

げてくださ

い。（  賛成
さんせい

多数
た す う

 ）では、一般
いっぱん

の参加者
さ ん か し ゃ

からの意見
い け ん

を聞
き

くということを優先
ゆうせん

させたい。グループ
ぐ る ー ぷ

ディスカッション
で ぃ す か っ し ょ ん

か、ワークショップ
わ ー く し ょ っ ぷ

かということについ

ては、みなさんグループ
ぐ る ー ぷ

ディスカッション
で ぃ す か っ し ょ ん

という意見
い け ん

が多
おお

かったように思
おも

う。

グループ
ぐ る ー ぷ

ディスカッション
で ぃ す か っ し ょ ん

に 賛成
さんせい

の 人
ひと

は 手
て

を 挙
あ

げ て く だ さ い 。 （  全員
ぜんいん

賛成
さんせい

 ）時間
じ か ん

も少
すく

なくなってきた。あとはゲスト
げ す と

についてだが、途中
とちゅう

でも意見
い け ん

があったように、最後
さ い ご

にアドバイス
あ ど ば い す

をしてくれるコメンテーター
こ め ん て ー た ー

がいてくれた

方
ほう

がよいと思
おも

うのだが、何
なに

か意見
い け ん

はあるか。」  

ピーターソン
ぴ ー た ー そ ん

委員
い い ん

「 先
さき

ほ ど 、 去年
きょねん

は サポーター
さ ぽ ー た ー

が い た と い う 話
はなし

も 出
で

た が 、

コメンテーター
こ め ん て ー た ー

が グループ
ぐ る ー ぷ

の 中
なか

に 入
はい

っ て アドバイス
あ ど ば い す

を し て く れ た り す る の

か。」  

ケゼングア
け ぜ ん ぐ あ

副委員長
ふくいいんちょう

「去年
きょねん

は、コメンテーター
こ め ん て ー た ー

とサポーター
さ ぽ ー た ー

は別
べつ

だった。」  

キースタ
き ー す た

委員
い い ん

「どういうテーマ
て ー ま

について話
はな

すのかが決
き

まらないと、どういった人
ひと

を

何人
なんにん

呼
よ

ぶのか決
き

められないと思
おも

う。」  

スタント
す た ん と

委員
い い ん

「可能
か の う

であれば、インタビュー
い ん た び ゅ ー

調査
ちょうさ

をした人
ひと

たちに何人
なんにん

かに来
き

てもらう

のがよいのではないか。」  

ケゼングア
け ぜ ん ぐ あ

副委員長
ふくいいんちょう

「時間
じ か ん

が過
す

ぎているので決
けつ

をとりたい。コメンテーター
こ め ん て ー た ー

を呼
よ

ぶこ

とに賛成
さんせい

の人
ひと

は手
て

を挙
あ

げてください。（  全員
ぜんいん

賛成
さんせい

 ）どういった人
ひと

に来
き

ても

らうかは、次回
じ か い

に持
も

ち越
こ

しにする。  

    それでは、次
つぎ

の議事
ぎ じ

に移
うつ

る。まずは、グループ
ぐ る ー ぷ

ワーク
わ ー く

について事務局
じ む き ょ く

から

説明
せつめい

をお願
ねが

いする。」  

（事務局
じ む き ょ く

髙橋
たかはし

専門
せんもん

調査員
ちょうさいん

が資料
しりょう

３に基
もと

づき説明
せつめい

。）  

ケゼングア
け ぜ ん ぐ あ

副委員長
ふくいいんちょう

「できれば、限
かぎ

られた時間
じ か ん

なので進
すす

め方
かた

について議論
ぎ ろ ん

するよりも、

実際
じっさい

のディスカッション
で ぃ す か っ し ょ ん

に時間
じ か ん

を使
つか

った方
ほう

がよいと思
おも

う。何
なに

か質問
しつもん

や意見
い け ん

はあ

るか。（  なし  ）では、進
すす

め方
かた

は案
あん

の通
とお

りでよいか。賛成
さんせい

の人
ひと

は手
て

を挙
あ

げて

ください。（  全員
ぜんいん

賛成
さんせい

 ）それでは、さっそくグループ
ぐ る ー ぷ

に分
わ

かれて話
はな

し合
あ

い
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を し て く だ さ い 。 時間
じ か ん

は ３ 時
じ

５ ５ 分
ふん

ま で だ 。 全体
ぜんたい

会
かい

は ４ 時
じ

５ 分
ふん

か ら 再開
さいかい

す

る。」  

 

【グループ
ぐ る ー ぷ

ディスカッション
で ぃ す か っ し ょ ん

】  

（休憩
きゅうけい

）  

 

【全体
ぜんたい

会】  

ケゼングア
け ぜ ん ぐ あ

副委員長
ふくいいんちょう

「それでは再開
さいかい

する。まず、各
かく

グループ
ぐ る ー ぷ

からの報告
ほうこく

を４分
ぷん

ずつお

願
ねが

いする。まずは、Ａグループ
ぐ る ー ぷ

からお願
ねが

いする。」  

河
は

委員
い い ん

「それではＡグループ
ぐ る ー ぷ

の発表
はっぴょう

をする。Ａグループ
ぐ る ー ぷ

では、情報
じょうほう

と相談
そうだん

窓口
まどぐち

につい

てが割
わり

と盛
も

りあがった。それと、情報
じょうほう

、相談
そうだん

窓口
まどぐち

、区役所
く や く し ょ

サービス
さ ー び す

は大体
だいたい

同
おな

じ

ような内容
ないよう

で 考
かんが

えられるのではないかということだった。具体的
ぐ た い て き

な意見
い け ん

とし

ては、川崎市
か わ さ き し

に引
ひ

っ越
こ

してくると区役所
く や く し ょ

でいろいろな案内
あんない

をもらうのだが、

実際
じっさい

にはなかなか読
よ

む機会
き か い

がなく、ボリューム
ぼ り ゅ ー む

も多
おお

くて読
よ

めない。そういった

ことがありながら、情報
じょうほう

が必要
ひつよう

になった時
とき

に探
さが

そうとしても見
み

つけられないと

いうことがある。インターネット
い ん た ー ね っ と

サイト
さ い と

もわかりづいらいので、検索
けんさく

しやすい

ように改善
かいぜん

して欲
ほ

しいという意見
い け ん

があった。情報
じょうほう

は常
つね

に 新
あたら

しいものにアップ
あ っ ぷ

デート
で ー と

する必要
ひつよう

があるが、区役所
く や く し ょ

に行
い

ってみたら２、３年前
ねんまえ

の資料
しりょう

だったとい

う意見
い け ん

もあった。」  

バルトコバ
ば る と こ ば

委員
い い ん

「子育
こ そ だ

てと学校
がっこう

教育
きょういく

についてはつながりがある。とくに、仕組
し く

みがわ

からない、制度
せ い ど

がわからないという声
こえ

が多
おお

かった。あと、配偶者
はいぐうしゃ

が日本
に ほ ん

人の

ケース
け ー す

だと、いろいろなことが配偶者
はいぐうしゃ

に教
おし

えてもらえるが、外国人
がいこくじん

同士
ど う し

だとそ

れ が で き な い か も し れ な い と い う 意見
い け ん

が 出
で

た 。 母
ぼ

語
ご

と 母文化
ぼ ぶ ん か

に つ い て は 、

ネット
ね っ と

ワーク
わ ー く

づくりの必要
ひつよう

があるという意見
い け ん

が出
で

たが、行政
ぎょうせい

にできることの

限界
げんかい

もある。」  

 河
は

委員
い い ん

「日本
に ほ ん

語
ご

学習
がくしゅう

のところでは、日本
に ほ ん

語
ご

を勉強
べんきょう

するのになぜか日本
に ほ ん

語
ご

の案内
あんない

が多
おお

い。日本
に ほ ん

語
ご

の勉強
べんきょう

が必要
ひつよう

な人
ひと

に案内
あんない

するのだから、まずは外国
がいこく

語
ご

で案内
あんない

する

必要
ひつよう

があるのではないかという意見
い け ん

が出
で

た。異文化
い ぶ ん か

交流
こうりゅう

に関
かん

しては、日本
に ほ ん

人
じん

に

とってと 外国人
がいこくじん

にとっ てと いうのを 分
わ

けて 考
かんが

えた 方
ほう

がよいので は、と いう

意見
い け ん

が出
で

た。外国人
がいこくじん

にとっては日本
に ほ ん

人
じん

と交流
こうりゅう

できる場
ば

が欲
ほ

しいというのが大
おお

き

いし、日本
に ほ ん

人
じん

には小
ちい

さい時
とき

から学校
がっこう

などで国際
こくさい

理解
り か い

や多文化
た ぶ ん か

理解
り か い

の教育
きょういく

をして

いくことが必要
ひつよう

だろうということだった。」  
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ケゼングア
け ぜ ん ぐ あ

副委員長
ふくいいんちょう

「次
つぎ

はＢグループ
ぐ る ー ぷ

の報告
ほうこく

を 私
わたし

からする。まず、情報
じょうほう

については

意見
い け ん

が一致
い っ ち

したのは、情報
じょうほう

はたくさんあるということだ。ただし、情報
じょうほう

は日本
に ほ ん

語
ご

が多
おお

くて、やはり多言
た げ ん

語
ご

に翻訳
ほんやく

されているものは多
おお

くない。それと、情報
じょうほう

が

あっても知
し

られていない。情報
じょうほう

があること自体
じ た い

を知
し

らない人
ひと

も多
おお

いのではない

かという意見
い け ん

もあった。相談
そうだん

窓口
まどぐち

については、ほとんどの窓口
まどぐち

は日本
に ほ ん

語
ご

で、

日本
に ほ ん

語
ご

ができればいくらでも相談
そうだん

はできる。ただし、外国人
がいこくじん

の場合
ば あ い

は日本
に ほ ん

語
ご

が

不
ふ

自由
じ ゆ う

な場合
ば あ い

が多
おお

いので、やはりそこが課題
か だ い

だということになった。ほかには、

以前
い ぜ ん

あった外国人
がいこくじん

登録
とうろく

の窓口
まどぐち

がなくなったので、外国人
がいこくじん

にとって窓口
まどぐち

がわかり

にくくなったという意見
い け ん

もあった。生活
せいかつ

の中
なか

で、 急
きゅう

に困
こま

ったことが起
お

きた時
とき

にどこに相談
そうだん

すればよいのか、ということも課題
か だ い

としてあがった。  

    子育
こ そ だ

てと 学校
がっこう

・ 教育
きょういく

も近
ちか

い テーマ
て ー ま

とい うこ とで 一緒
いっしょ

に 話
はなし

をし た。 やは り

保育所
ほ い く し ょ

に入
はい

る時
とき

や学校
がっこう

に入学
にゅうがく

する時
とき

など、制度
せ い ど

がわかりづらいという意見
い け ん

があ

った。あとは、いじめの問題
もんだい

も話題
わ だ い

になった。ただ、子
こ

どもがいじめにあって

も、 必
かなら

ず親
おや

に相談
そうだん

するとは限
かぎ

らない。」  

ディットマー
で ぃ っ と ま ー

委員
い い ん

「母
ぼ

語
ご

・母文化
ぼ ぶ ん か

に関
かん

しては、子
こ

どもが日本
に ほ ん

で育
そだ

っている場合
ば あ い

は日本
に ほ ん

語
ご

ばかりの環境
かんきょう

になるので、積極的
せっきょくてき

に自分
じ ぶ ん

の母
ぼ

語
ご

を習
なら

おうとしない子
こ

どももい

ると思
おも

う。ただ、この問題
もんだい

は親
おや

の責任
せきにん

という部分
ぶ ぶ ん

が大
おお

きいと思
おも

うので、母
ぼ

語
ご

・

母文化
ぼ ぶ ん か

の教育
きょういく

を行政
ぎょうせい

に求
もと

めるのはちょっと違
ちが

うかなという意見
い け ん

が出
で

た。日本
に ほ ん

語
ご

学習
がくしゅう

に関
かん

しては、求
もと

めるレベル
れ べ る

とどのような人
ひと

なのかによってニーズ
に ー ず

が違
ちが

う。

たとえば、主婦
し ゅ ふ

なのか、 働
はたら

いている人
ひと

なのかによって、ニーズ
に ー ず

やＰＲの仕方
し か た

も違
ちが

う。コース
こ ー す

があっても、平日
へいじつ

だと行
い

けないという人
ひと

もいる。それと、大
おお

き

い問題
もんだい

としては、自分
じ ぶ ん

から積極的
せっきょくてき

に学
まな

ぼうとしない人
ひと

もいるだろうと。そうい

う人
ひと

に対
たい

してどうしたらいいのか、どうＰＲしたらいいのか。  

多文化
た ぶ ん か

共生
きょうせい

に関
かん

しては、子
こ

どもにフォーカス
ふ ぉ ー か す

した取
と

り組
く

みはいろいろあるが、

せっかく子
こ

どもに教育
きょういく

をしても親
おや

が「違
ちが

うよ」と言
い

ってしまうと意味
い み

がないの

で、親
おや

にも理解
り か い

を深
ふか

めてもらうための取
と

り組
く

みが必要
ひつよう

ではないかという意見
い け ん

が

出
で

た。ほかに、イベント
い べ ん と

はたくさんあるが、イベント
い べ ん と

の情報
じょうほう

をどこで入手
にゅうしゅ

すれ

ばよいのかわからないという意見
い け ん

も出
で

た。ただ、それは情報
じょうほう

ともつながってい

る課題
か だ い

だ。情報
じょうほう

を入手
にゅうしゅ

するためのネット
ね っ と

ワーク
わ ー く

づくりが重要
じゅうよう

だと思
おも

う。」  

ケゼングア
け ぜ ん ぐ あ

副委員長
ふくいいんちょう

「次
つぎ

はＣグループ
ぐ る ー ぷ

から報告
ほうこく

をお願
ねが

いする。」  

タカハシ
た か は し

委員
い い ん

「情報
じょうほう

に関
かん

しては、調査
ちょうさ

報告
ほうこく

書
しょ

を読
よ

んで一番
いちばん

重
おも

い課題
か だ い

と 考
かんが

えたのは、

いろいろな情報
じょうほう

やサービス
さ ー び す

はあるが、そういった情報
じょうほう

が適切
てきせつ

な人
ひと

たちに届
とど

いて
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いないということだ。川崎市
か わ さ き し

に引
ひ

っ越
こ

して来
き

た時
とき

にもらう情報
じょうほう

は、とりあえず

生活
せいかつ

に必要
ひつよう

なものはあるので役
やく

に立
た

っていると思
おも

うが、入
はい

っていないものもあ

るし、結局
けっきょく

、知
し

り合
あ

いから情報
じょうほう

を得
え

ているという意見
い け ん

が多
おお

かった。相談
そうだん

窓口
まどぐち

は、

相談
そうだん

しても必要
ひつよう

な情報
じょうほう

が得
え

られないこともあるという意見
い け ん

やどこに行
い

けばよい

かわからないので、リスト
り す と

アップ
あ っ ぷ

してもらえるととても助
たす

かるという意見
い け ん

があ

った。言葉
こ と ば

の壁
かべ

については、最近
さいきん

、川崎区
か わ さ き く

と麻生区
あ さ お く

でタブレット
た ぶ れ っ と

を使
つか

った通訳
つうやく

サービス
さ ー び す

があるそうだが、利用者
り よ う し ゃ

が増
ふ

えないとほかの区
く

での導入
どうにゅう

が進
すす

まない。

子育
こ そ だ

てで一番
いちばん

多
おお

く時間
じ か ん

を使
つか

ったのは、保育
ほ い く

園
えん

についてだ。仕事
し ご と

をしていないと

な か な か 保育
ほ い く

園
えん

に 入
はい

れ な い が 、 保育
ほ い く

園
えん

に 入
はい

れ な い と 仕事
し ご と

が で き な い と い う

ループ
る ー ぷ

になっている。保育
ほ い く

園
えん

に入
はい

るまでの条件
じょうけん

や仕組
し く

みも複雑
ふくざつ

で、理解
り か い

するに

はハードル
は ー ど る

が高
たか

い。学校
がっこう

・教育
きょういく

では、高校
こうこう

受験
じゅけん

が大
おお

きな課題
か だ い

ではないかという

意見
い け ん

があった。いじめの問題
もんだい

にも触
ふ

れたが、いじめがあった時
とき

に何
なに

をすればよ

いのか、どこに行
い

けばよいのかということが課題
か だ い

としてあがった。」  

ヒラチャン
ひ ら ち ゃ ん

委員
い い ん

「多文化
た ぶ ん か

共生
きょうせい

については、学校
がっこう

での差別
さ べ つ

の解消
かいしょう

ということで日本
に ほ ん

人
じん

と

外国人
がいこくじん

の交流
こうりゅう

の場所
ば し ょ

や機会
き か い

を増
ふ

やす必要
ひつよう

があるのではないかという意見
い け ん

が出
で

た。

そういった場所
ば し ょ

にどうやって来
き

てもらうかということについては、情報
じょうほう

とつな

がる部分
ぶ ぶ ん

もある。それと、日本
に ほ ん

語
ご

学習
がくしゅう

については、今
いま

も学
まな

べる場
ば

はいろいろと

あるのだが、体系的
たいけいてき

な学習
がくしゅう

をする場
ば

は少
すく

ないのではないか、日本
に ほ ん

語
ご

が話
はな

せない

生徒
せ い と

にどういうふうに対応
たいおう

するのかということが話題
わ だ い

になった。母
ぼ

語
ご

・母文化
ぼ ぶ ん か

は先
さき

ほどのグループ
ぐ る ー ぷ

と同
おな

じで、基本的
き ほ ん て き

にはそれぞれの家庭
か て い

でどうするのかとい

う部分
ぶ ぶ ん

が大
おお

きいと思
おも

う。同
おな

じ国
くに

の人
ひと

同士
ど う し

のコミュニティ
こ み ゅ に て ぃ

ができて、行政
ぎょうせい

には

場所
ば し ょ

だったり、そういったコミュニティ
こ み ゅ に て ぃ

があるという情報
じょうほう

の提供
ていきょう

だったりとい

う部分
ぶ ぶ ん

で支援
し え ん

をしてもらえるとよいのではないかという意見
い け ん

が出
で

た。」  

ケゼングア
け ぜ ん ぐ あ

副委員長
ふくいいんちょう

「続
つづ

いて、Ｄグループ
ぐ る ー ぷ

から報告
ほうこく

をお願
ねが

いする。」  

金
きむ

委員
い い ん

「情報
じょうほう

と相談
そうだん

窓口
まどぐち

については、ほとんど一緒
いっしょ

に議論
ぎ ろ ん

した。インターネット
い ん た ー ね っ と

で見
み

つからなくても、市
し

役所
やくしょ

や区役所
く や く し ょ

に行
い

けば情報
じょうほう

があるという意見
い け ん

もあった。そ

れと、今
いま

は外国人
がいこくじん

登録
とうろく

の窓口
まどぐち

がなくなってしまったので、役所
やくしょ

全体
ぜんたい

に多言
た げ ん

語
ご

の

案内
あんない

があると助
たす

かるという意見
い け ん

が出
で

た。あと、ほかのグループ
ぐ る ー ぷ

でも出
で

ていたが、

川崎区
か わ さ き く

と麻生区
あ さ お く

でタブレット
た ぶ れ っ と

を使
つか

った同時
ど う じ

通訳
つうやく

サービス
さ ー び す

があるそうなのだが、

意外
い が い

と 知
し

ら れ て い な く て 利用者
り よ う し ゃ

が 少
すく

な い と い う 話
はなし

も 出
で

た 。 子育
こ そ だ

て と 学校
がっこう

・

教育
きょういく

も、一緒
いっしょ

に議論
ぎ ろ ん

した。保育
ほ い く

園
えん

については、日本
に ほ ん

語
ご

が全然
ぜんぜん

わからない子
こ

ども

を預
あず

けるのは非常
ひじょう

に不安
ふ あ ん

だという意見
い け ん

が出
で

た。それと、ほかのグループ
ぐ る ー ぷ

でも出
で
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たが、保育
ほ い く

園
えん

や幼稚園
よ う ち え ん

の入
はい

り方
かた

がよくわからないという意見
い け ん

も出
で

た。外国人
がいこくじん

の

中
なか

には今
いま

、大
おお

きな問題
もんだい

になっている待機
た い き

児童
じ ど う

ということをよく知
し

らなくて、す

ぐに入
はい

れると思
おも

っている人
ひと

もいるそうだ。予防
よ ぼ う

接種
せっしゅ

についても、案内
あんない

が送
おく

られ

てくるが、複雑
ふくざつ

で理解
り か い

するのはハードル
は ー ど る

が高
たか

いという意見
い け ん

が出
で

た。あと、子
こ

ど

もが 小
しょう

学校
がっこう

にあがってからのこととして、放課後
ほ う か ご

に子
こ

どもを預
あず

けるところが

なくて困
こま

っているという 話
はなし

が出
で

た。」  

河本
かわもと

委員
い い ん

「母
ぼ

語
ご

と母文化
ぼ ぶ ん か

に関
かん

しては、やはり個人差
こ じ ん さ

があるという意見
い け ん

が出
で

た。何
なに

か

サークル
さ ー く る

のようなものがあるとよいとは思
おも

う。日本
に ほ ん

語
ご

学習
がくしゅう

に関
かん

しては、外国人
がいこくじん

も日本
に ほ ん

語
ご

を学習
がくしゅう

することが重要
じゅうよう

だということをＰＲする必要
ひつよう

があると思
おも

う。

日本
に ほ ん

語
ご

を話
はな

せるようになることで、クリア
く り あ

できるようになる課題
か だ い

は多
おお

い。日本
に ほ ん

語
ご

を覚
おぼ

えることはとても重要
じゅうよう

だ。多文化
た ぶ ん か

共生
きょうせい

については、交流
こうりゅう

などのイベント
い べ ん と

の情報
じょうほう

がメール
め ー る

で届
とど

くとよいという意見
い け ん

も出
で

た。川崎区
か わ さ き く

には、外国人
がいこくじん

向
む

けの

メルマガ
め る ま が

があるので、そういったサービス
さ ー び す

が増
ふ

えるとよいと思
おも

う。」  

ケゼングア
け ぜ ん ぐ あ

副委員長
ふくいいんちょう

「では、各
かく

グループ
ぐ る ー ぷ

からの報告
ほうこく

が終
お

わったので、残
のこ

りの時間
じ か ん

は

質疑
し つ ぎ

応答
おうとう

やディスカッション
で ぃ す か っ し ょ ん

をしたい。まずは、何
なに

か質問
しつもん

はあるか。」  

キースタ
き ー す た

委員
い い ん

「事務局
じ む き ょ く

に確認
かくにん

したいのだが、このグループ
ぐ る ー ぷ

ワーク
わ ー く

の目的
もくてき

は部会
ぶ か い

で何
なに

を

テーマ
て ー ま

とするのかを決
き

めるためだと思
おも

うのだが、これからどういったかたちで

決
き

めていくことになるのか。」  

事務局
じ む き ょ く

髙橋
たかはし

専門
せんもん

調査員
ちょうさいん

「会議
か い ぎ

では事前
じ ぜ ん

に委員長
いいんちょう

や副委員長
ふくいいんちょう

と相談
そうだん

したうえで、事務局
じ む き ょ く

がたたき台
だい

をつくったり、提案
ていあん

をしたりすることもあるが、最終的
さいしゅうてき

に決
き

めるの

は代表者
だいひょうしゃ

のみなさんなので、あくまで参考
さんこう

意見
い け ん

として聞
き

いて欲
ほ

しい。少
すこ

し 話
はなし

を整理
せ い り

したい。まず、なぜグループワーク
ぐ る ー ぷ わ ー く

をしているのかということだが、

前回
ぜんかい

までは最初
さいしょ

からテーマ
て ー ま

を絞
しぼ

って審議
し ん ぎ

をした方
ほう

が効率
こうりつ

がよいのではという

意見
い け ん

の人
ひと

が結構
けっこう

いたと思
おも

う。それに対
たい

して、今日
き ょ う

、実際
じっさい

にグループ
ぐ る ー ぷ

ワーク
わ ー く

をし

てみると、たくさんの課題
か だ い

があるし、それぞれのテーマ
て ー ま

についてもいろいろな

意見
い け ん

があって最初
さいしょ

からテーマ
て ー ま

を絞
しぼ

ることが 難
むずか

しいということがわかったので

はないかと思
おも

う。とくに 新
あたら

しく代表者
だいひょうしゃ

になった人
ひと

たちには、代表者
だいひょうしゃ

同士
ど う し

の中
なか

にもいろいろな関心
かんしん

や意見
い け ん

があるということがわかってもらえたのではないか

と思
おも

う。もちろん、グループワーク
ぐ る ー ぷ わ ー く

をふまえて部会
ぶ か い

のテーマ
て ー ま

を決
き

めることにな

ると思
おも

うが、まずはいろいろな関心
かんしん

や意見
い け ん

があるということを知
し

ってもらい、

課題
か だ い

やアイデア
あ い で あ

を共有
きょうゆう

することが目的
もくてき

だ。  

    今後
こ ん ご

の見通
み と お

しについてだが、グループ
ぐ る ー ぷ

ワーク
わ ー く

を２回
かい

やって、オープン
お ー ぷ ん

会議
か い ぎ

で
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出
で

た意見
い け ん

などもふまえて、もう一度
い ち ど

、課題
か だ い

を整理
せ い り

して、部会
ぶ か い

で審議
し ん ぎ

するテーマ
て ー ま

を絞
しぼ

ることになると思
おも

う。スケジュール
す け じ ゅ ー る

的
てき

には、様子
よ う す

をみながら遅
おそ

くても１月
がつ

までに部会
ぶ か い

を設置
せ っ ち

するということになっているはずだ。テーマ
て ー ま

の数
かず

については、

おそらく各
かく

部会
ぶ か い

で３
みっ

つ、全体
ぜんたい

で６
むっ

つくらいがじっくり深
ふか

めるのにはよいかと思
おも

う。そのうえで、その中
なか

でさらに絞
しぼ

って提言
ていげん

をまとめることになると思
おも

う。」  

ケゼングア
け ぜ ん ぐ あ

副委員長
ふくいいんちょう

「 事務局
じ む き ょ く

へ の 質問
しつもん

だ っ た の で あ え て 事務局
じ む き ょ く

に 振
ふ

っ た が 、 私
わたし

の

認識
にんしき

も同
おな

じだ。１０期
き

の時
とき

は、最初
さいしょ

から部会
ぶ か い

に分
わ

かれて１年
ねん

くらいかけていろ

いろなテーマ
て ー ま

を 扱
あつか

って最後
さ い ご

に絞
しぼ

るという風
ふう

に進
すす

めたが、 扱
あつか

うテーマ
て ー ま

が多
おお

すぎ

たのとみんなの認識
にんしき

が共有
きょうゆう

されていなかったので審議
し ん ぎ

があまり深
ふか

められなかっ

たし、とても時間
じ か ん

がかかったという印象
いんしょう

がある。今回
こんかい

、こういう 試
こころ

みをして

いるのは、まずはみんなで認識
にんしき

とか情報
じょうほう

を共有
きょうゆう

して、そのうえでテーマ
て ー ま

を絞
しぼ

っ

て深
ふか

く審議
し ん ぎ

をしようということだと思
おも

う。もちろん、何
なに

か改善
かいぜん

した方
ほう

がよいこ

とがあれば、ぜひ教
おし

えて欲
ほ

しい。ほかに質問
しつもん

はあるか。（  なし  ）では、

意見
い け ん

や感想
かんそう

などはあるか。」  

チャクラヴァルティー
ち ゃ く ら ヴ ぁ る て ぃ ー

委員
い い ん

「これからテーマ
て ー ま

を絞
しぼ

る時
とき

には、情報
じょうほう

、相談
そうだん

窓口
まどぐち

、区役所
く や く し ょ

サービス
さ ー び す

など、今日
き ょ う

の話
はな

し合
あ

いの中
なか

で関連
かんれん

していると思
おも

ったので、そういった

ものは結
むす

びつけた方
ほう

がよいと思
おも

う。」  

ディットマー
で ぃ っ と ま ー

委員
い い ん

「 私
わたし

も、みなさんの発表
はっぴょう

を見
み

て思
おも

ったのだが、結構
けっこう

共通
きょうつう

している

流
なが

れがあって、とくに多文化
た ぶ ん か

共生
きょうせい

と情報
じょうほう

をつなげて 考
かんが

える必要
ひつよう

があるのかな

と思
おも

った。多文化
た ぶ ん か

共生
きょうせい

に関
かん

する情報
じょうほう

をどうやって入手
にゅうしゅ

するのかということに１

つ課題
か だ い

があると思
おも

った。あとは、日本
に ほ ん

語
ご

学習
がくしゅう

も大
おお

きなテーマ
て ー ま

だと感
かん

じた。」  

河本
かわもと

委員
い い ん

「今
いま

、いろいろなことを議論
ぎ ろ ん

しているが、最終的
さいしゅうてき

にはそれを提言
ていげん

にするとい

うのが大
おお

きな目標
もくひょう

だ。だから、ただ課題
か だ い

を指摘
し て き

するだけではなくて、具体的
ぐ た い て き

に

どういう提言
ていげん

にできるのかということもこれからは 考
かんが

えていかなければいけ

ないと思
おも

う。」  

ケゼングア
け ぜ ん ぐ あ

副委員長
ふくいいんちょう

「それでは、そろそろ時間
じ か ん

なので今日
き ょ う

のグループ
ぐ る ー ぷ

ワーク
わ ー く

はここま

でとする。改善
かいぜん

点
てん

など気
き

づいたことがあれば、会議
か い ぎ

の後
あと

で構
かま

わないのでぜひ教
おし

えて欲
ほ

しい。委員長
いいんちょう

や事務局
じ む き ょ く

と相談
そうだん

して、できるだけ反映
はんえい

させたいと思
おも

う。  

    それでは、次
つぎ

は実行
じっこう

委員
い い ん

会
かい

報告
ほうこく

だ。まずは、臨時会
り ん じ か い

実行
じっこう

委員
い い ん

会
かい

について 私
わたし

か ら 報告
ほうこく

す る 。 今日
き ょ う

は 、 オープン
お ー ぷ ん

会議
か い ぎ

の 広報
こうほう

を ど う す る の か と い う こ と を

メイン
め い ん

で話
はな

した。たとえば、学校
がっこう

でチラシ
ち ら し

を配
くば

ればたくさんの人
ひと

に来
き

てもらえ

るのではないかというアイデア
あ い で あ

が出
で

た。事務局
じ む き ょ く

に確認
かくにん

をしたころ、学校
がっこう

へはこ
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れまでも案内
あんない

を出
だ

しているということだった。ほかには、駅
えき

にチラシ
ち ら し

をおくと

いう意見
い け ん

やＳＮＳを利用
り よ う

する、駅
えき

でチラシ
ち ら し

をくばるといったアイデア
あ い で あ

が出
で

た。

い ろ い ろ と アイデア
あ い で あ

は 出
で

た の だ が 、 結局
けっきょく

、 現実的
げんじつてき

に 考
かんが

え て こ れ ま で と 同
おな

じ

方法
ほうほう

で広報
こうほう

をするということになった。次
つぎ

に、市民
し み ん

祭
まつ

り実行
じっこう

委員
い い ん

会
かい

から報告
ほうこく

を

お願
ねが

いする。」  

ホサニ
ほ さ に

委員
い い ん

「まずは、前回
ぜんかい

のインター
い ん た ー

ナショナル
な し ょ な る

・フェスティバル
ふ ぇ す て ぃ ば る

についての振り返

りをした。場所
ば し ょ

が狭
せま

かったという意見
い け ん

が出
で

たが、それは抽選
ちゅうせん

で決
き

まるのでしょ

うがないと思
おも

う。全体
ぜんたい

の感想
かんそう

としては、たくさんの人
ひと

が来
き

て、子
こ

どもたちとも

いろいろなゲーム
げ ー む

ができてすごくよかったという意見
い け ん

が多
おお

かった。  

    ９月
がつ

の多文化
た ぶ ん か

フェスタ
ふ ぇ す た

さいわいについては、企画
き か く

内容
ないよう

は今回
こんかい

と同
おな

じ内容
ないよう

でと

考
かんが

えている。かわさき市民
し み ん

祭
まつ

りについては、テント
て ん と

とパレード
ぱ れ ー ど

の参加
さ ん か

という

ことが決
き

まっていて、一応
いちおう

、これまでと同
おな

じように 魚
さかな

釣
つ

りとか各国
かっこく

のお茶
ちゃ

の

提供
ていきょう

といったことを 考
かんが

えている。それと、代表者
だいひょうしゃ

会議
か い ぎ

をＰＲできるチャンス
ち ゃ ん す

なのでそれはしっかりやろうということになった。」  

（多文化
た ぶ ん か

フェスタ
ふ ぇ す た

さいわいの参加者
さ ん か し ゃ

の確認
かくにん

）  

ケゼングア
け ぜ ん ぐ あ

副委員長
ふくいいんちょう

「それでは、次
つぎ

にニューズレター
に ゅ ー ず れ た ー

編集
へんしゅう

委員
い い ん

会から報告
ほうこく

をお願
ねが

いす

る。」  

ディットマー
で ぃ っ と ま ー

委員
い い ん

「今日
き ょ う

はニューズレター
に ゅ ー ず れ た ー

Ｎｏ．５８の記事
き じ

の担当
たんとう

について 話
はなし

をし

た。資料
しりょう

にもあるように、いくつかの記事
き じ

については掲載
けいさい

が決
き

まっていて、残
のこ

りのスペース
す ぺ ー す

について決
き

めた。今日
き ょ う

は、ニューズレター
に ゅ ー ず れ た ー

は２人
ふ た り

だけだったので、

私
わたし

が ドイツ
ど い つ

の冬
ふゆ

の 楽
たの

しみ 方
かた

、金
きむ

さん が 保育
ほ い く

園
えん

や 幼稚園
よ う ち え ん

、学校
がっこう

など の 入
にゅう

園
えん

・

入学
にゅうがく

の準備
じゅんび

について書
か

くことにした。」  

ケゼングア
け ぜ ん ぐ あ

副委員長
ふくいいんちょう

「今日
き ょ う

の議事
ぎ じ

は以上
いじょう

だ。事務局
じ む き ょ く

から事務
じ む

連絡
れんらく

をお願
ねが

いする。」  

 

【事務
じ む

連絡
れんらく

】  

  ・やさしい日本
に ほ ん

語
ご

講座
こ う ざ

について  

  ・市内
し な い

視察
し さ つ

について  

  ・外国
がいこく

籍
せき

県民
けんみん

かながわ会議
か い ぎ

の募集
ぼしゅう

について  

 

ケゼングア
け ぜ ん ぐ あ

副委員長
ふくいいんちょう

「次回
じ か い

の会議
か い ぎ

は１０月
がつ

１６日
にち

、日曜日
に ち よ う び

、午後
ご ご

２時
じ

から、ここ国際
こくさい

交流
こうりゅう

センター
せ ん た ー

で開催
かいさい

する。これで２０１６年度
ね ん ど

第
だい

２回
かい

第
だい

２日
にち

の会議
か い ぎ

を終
お

わりに

する。お疲
つか

れさまでした。」  


